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中原时评A02

网民网民
大会堂大会堂

不讳言政府
丑闻，只是迈出
第一步

热点
话题

社会关注

该不该体谅“说实话”的官员
长春记者暗访脏乱差凉皮加工点后，再三

联系市质量技术监督局汽车产业开发区分局
佟局长，得到的答复是：“我们人太少，去不
了。”佟局长甚至反感记者不打举报电话却打
他个人的手机，并称其“总接到骚扰电话，记者
打的，小姐还打呢”。 （7月15日新文化报）

据说佟局长所在的单位，连他自己在内6
个编制，如果工作正常开展的话，应该手忙脚
乱不可开交。所以，他说“人太少，去不了”或
许确实是一句大实话。或许，从反对官场套话
假话空话、倡导官员坦诚面对公众的角度看，
讲真话的官员是相对值得肯定的。但细思之
下，真话固然值得提倡，但真话并不等于正确，
坦率也并不代表真诚。街头的泼皮说：“我是
流氓，我怕谁！？”这是真话吧？可他骨子里透
出的那股蔑视法律、无视公义的张狂与无赖劲

儿，无论如何也不值得肯定。 蒋家平

农民工准入门槛应由市场决定
在 13日举行的广东省政府参事决策咨询

会上，省政府参事曾添贵建议，提高珠三角外
来农民工的准入门槛，要求凡进入珠三角的外
来农民工学历须在高中或中专以上，逐步将低
素质农民工边缘化。 （7月15日南方都市报）

在当今这个实力社会里，无论是农民工还
是大中专毕业生，如果你空有一个文凭，没有
半点能力，肯定不会得到好的职位。而曾添贵
参事提出凡进入珠三角的外来农民工学历须
在高中或中专以上的建议，显然在能力和学历
两者之间还没有分得太清。

更为重要的是，录用农民工的权利不在政府
手中而在企业手中，企业需要哪种学历的工人，哪
种工人能够创造更大的价值，这是企业的自主权，
是没有必要向政府部门汇报的。 崔立锋

爱情也管，大学你忙得过来吗
西南大学日前在国内首次亮相古诗体《大

学生诚信守则》和全新的大学生诚信网络考核
系统，大学生在校恋爱“是否存在欺骗他人感
情”的情况都将作为是否诚信的评判因素之
一。 （7月15日重庆晨报）

如果说，考核和录入学生在缴纳学费、贷
款或个人专业学习方面情况，班主任或辅导员
还能胜任的话，考核学生的爱情诚信度，绝对
是一件“不可能完成的任务”。

恋爱这种私密的事情，如何取证？难不成，
也要正在热恋或失恋的男女学生，每天都要到
班主任或辅导员那里“早请示，晚汇报”，把对方
在恋爱中但凡对“感情”不忠的行为都如实相
告？还是班主任或辅导员亲自出马，如破案一
般对恋爱或失恋的学生摸排暗查写出评语，评
出分数？大学，你忙得过来吗？ 邓为

评“郑州BRT让座率低于普通公交？”（A17）
有爱心，公交让座不分此车彼车

本报评论员 何水清

上月12日,武汉市某经济适用房小区公开摇号，结果摇中6个连号。武汉市长用“政府
丑闻”来形容“六连号”事件,即有评论认为这是一个很大的进步——这让人觉得大众很容
易满足，将仅仅属于措辞上的变化也当作收获。市长也说到体制改革、整肃官员作风等，
这非常符合人们对消除丑闻的心理期待，不过，公众更期待有相关的可执行路线图及时间
表。知易行难，在权力现实与理想境界之间，有着需要填充的漫长空白。

《南方都市报》

话题：西安一看守所花
14万元救治患癌症重刑犯

网友发言

参加医保的居民每年度的医疗费报销额
度都没这么高。请问：给没参加医保的罪犯
报销这么巨额的医疗费，符合医疗政策吗？
罪犯是人，而那些看不起病的“良民”就不是
人吗？他们生了病怎么办？

安徽网友
应该让看守所的人自己掏钱，不该花纳

税人的钱。 北京网友
早知今日何必当初呢？罪犯也有亲人，

他们犯罪时有没有考虑过亲人的感受？到得
了癌症才后悔才感恩，也太晚了吧。我觉得
看守所不应该救他。

浙江台州网友
犯人也是人，也有命，应该救。我支持。

北京网友

话题：武汉市新洲区水务
局副局长陪酒时醉死

网友发言

肯定是公款消费了。 山东网友
因公殉职应该追认为烈士！！！广东网友
强烈建议公务员全天禁酒! 广东网友
可悲，人在江湖身不由己。可叹，纪律条

规形同虚设。可怜，父母妻儿谁人哀悯。
新浪网友

说是公款消费吧，那就要受处罚；说是私
款消费吧，那死者就不能算作因公牺牲。这
下其单位领导感到“两难”了。 湖北网友

话题：云南严查“律师被
澄江县法官铐篮球架”事件

网友发言

看看，一个法官是如何破坏中国法律尊
严的！！ 新浪网友

法官牛惯了，法院的人都牛惯了。无论
是当事人还是律师都要看他们的脸色，如果
敢对他们的行为露出一点的不满意，那……

广东广州网友
对一个律师尚且如此，对我们这些不太

懂法的老百姓来说，如果遇到这种法官，恐怕
被乱棍打死了！ 云南网友

坚决要求将“凶猛”法官清除出法官队
伍，追究其刑事责任。 山东滨州网友

法官违法叫错误，百姓犯错叫违法。
广西网友

法官要爱护法制的庄严，爱护法院的声
誉。 山东东营网友

记不清楚是哪一年了，
反正这件事儿郑州人都知
道吧，“武汉大学的一个课
题组专门研究城市年轻人
给老年人在公交车上让座

的问题，结果发现郑州的让座风尚在全国名列
前茅”。

笔者家住陈寨附近，来上班的路上有好几
趟始发车可坐。所以，我上车时基本上都是有
座位的，然而，也正是因为陈寨有个大型蔬菜
批发市场的缘故，往往还没等车开，我的座也
就让出去了。毕竟，咱比这些拎着萝卜白菜的
叔叔阿姨们，从岁数上算还是年轻人。

虽然坐着公交车来“批发”买菜的老人逐
日增多，让一些急着上班的年轻人有些小意
见，但毕竟，我们看到的主流依然是老人们安
全地坐着、年轻人心甘情愿地站着，和谐。

BRT开了，郑州第一次有了“不清场的环线
公交”；麻烦来了，郑州头一回有了“驻车族（职
业坐客）”。我是每天坐两次B1路的铁杆公交
族，确实和车上的不少“驻车老人”混得脸熟，
昨天上午还问一位老人：“老人家，您这是第几
圈了？“刚第二圈……”

听到我们对话，一位年轻人说，他和他的
朋友们在BRT上已经不给老人让座了，因为

“驻车老人”让他们不舒服！就这样的事情，我

访问了几位车长。他们说每趟车上都会有几
位“驻车老人”，但总体数量并不多。

“不再让座”是“驻车族”带来的负面效
应？BRT上的让座率明显低于普通公交，是多
数老人、妇幼在替少数人接受“惩罚”？

一个城市即便是在一个方面，在全国树
起一个具有引领地位的形象，真的很难。我
们已经做到了“让座领先之城”，就没有理由
倒退。一个具有同情心的人，一个宽容的
人，一个敬老爱幼的人，如果他在普通公交
上让座，那他也一定会在BRT上让座。不管
是不是上面提的那个理由，年轻人，“请宽
容，再宽容一些”！

约谈告诫捂盘惜售开发商，管用吗
捂盘惜售、坐以待涨是开发商推高房价的

伎俩之一。虽然这种伎俩被管理部门严令禁
止，却屡禁不止，而且从2005年到如今这种做
法都相当成功，即：捂盘惜售捂出了高房价，捂
出了暴利。而在暴利的诱惑下，捂盘惜售愈演
愈烈，管理部门越严令捂盘惜售越严重，越喊叫
捂盘惜售越厉害。

事实证明，截至目前没有发现因为捂盘惜
售的开发商受到处罚和处理，也就是说严禁捂
盘惜售的禁令只是停留在文件里和口头喊叫之
中。平心而论，对这次北京市住建委约谈告诫
15家因捂盘惜售的开发商，最终会是一个什么

结果，心存疑虑；会否动用真枪实弹，笔者不抱
多大希望。

日前，媒体传出了央行以及银监会将收紧
二套房贷政策的传闻，改变过去“外紧内松”的
现象，按理说压根就不应该放松。可是，近日，
中国证券报记者在走访多个城市后了解到，已
经开始严格执行二套房贷标准的并不多，绝大
多数银行依旧在屡屡突破、频打擦边球。

试想，连这么严肃的政策在楼市火爆面前，
在强势的开发商面前都“挺不直腰”，都黯然失
色，一松再松、一软再软，还能指望对开发商一
个口头约谈告诫有什么结果吗？ 余丰慧

从去年底今年初楼市打折促销，到近期疯
狂涨价，半年多时间，楼市价格经历了一场跷跷
板式的博弈过程，消费者期待房价下跌到合理
水平，最终等来的却是新一轮非理性上涨。据
7月14日的《新京报》报道，记者调查的北京30
个楼盘中，八成以上采取“多次开盘，当日售罄”
的方式进行营销。出于房价上涨的预期，很多
房地产项目谨慎地推出新房源，捂盘惜售传导
给市场房源紧张的空气，进而为提高售价制造
理由。

房地产市场是否真的走出低迷？房地产具
有双重性，既是消费品，又是投资品，因而既存

在消费需求，又存在投资需求。据分析，今年金
融机构新增加的7万多亿信贷投放主要被道
路、桥梁、设施、电力、房地产和股票等非贸易部
门吸收，而近期股市和房地产市场繁荣印证了
这一观点。房地产是资金密集型行业，快速发展
离不开金融支持，但过度宽松的金融支持会放纵
不合理的消费欲望和无节制的资产价值放大。

北京市住建委对房地产市场秩序专项整治
行动，也许可一时限制开发商的过度“捂盘”，却无
法扭转房地产的供需局面。北京市住建委惩处开
发商的惜售行为，将强化房地产供需不平衡的判
断，无疑会对房地产涨价推波助澜。 吴兰友

14日，北京市住建委对15家因捂
盘惜售的开发商进行了约谈告诫，并
要求在 7 日内完成整改。同时，北京
市住建委还公布了举报电话和网址供
公众举报监督。

（7月15日《京华时报》）

惩处惜售无异于促销广告

嘿嘿！
涨价再卖！


